



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Süd
Vorsitzender des BA 19 – Thalkirchen-
Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln
Herr Dr. Weidinger
Meindlstr. 14
81373 München

Datum: 13.01.2025

Familienzentrum (Friedenskapelle) in Neuforstenried erhalten

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07187 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 19 - Thalkirchen-Obersendling-Forstenried-Fürstenried-Solln vom
05.11.2024

Sehr geehrter Herr Dr. Weidinger,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

In besagtem Antrag fordern Sie das Sozialreferat der Landeshauptstadt München auf, sich
erneut um den Erhalt des Familienzentrums Friedenskapelle, Kemptener Str. 73, in
Neuforstenried zu bemühen. Sie benennen zwei konkrete Möglichkeiten zum Erhalt der
Einrichtung, die dabei überprüft werden sollen.

Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Wie Ihnen bereits aus meiner Antwort auf den von Ihnen erwähnten BA-Antrag vom
16.05.2023 bekannt ist, überprüft die Landeshauptstadt München ausnahmslos jede
potenzielle Raumlösung für das von Seiten des Sozialreferates/Stadtjugendamts sehr hoch
geschätzte Familienzentrum.

In diesem Rahmen wurde bereits 2023 die Möglichkeit diskutiert auf dem bisherigen Gelände
des Familienzentrums, das sich im Eigentum des evangelischen Kirchengemeindeamtes
befindet, einen Neubau zu errichten. Eine vom Kirchengemeindeamt initiierte
Standortbegehung des Grundstücks an der Kemptener Str. 73 durch Vertreter*innen der
Sozialplanung, des Kommunalreferats, des Stadtjugendamts und des Amts für Wohnen und

Migration brachte keine Ergebnisse. Das lag unter anderem daran, dass das Grundstück wegen des großen und alten Baumbestands nur schwer neu bebaut werden kann.

Seit sich die Situation im Sommer 2024 durch die Zunahme gravierender baulicher Schäden im derzeitigen Gebäude zugespitzt hat, konnten in enger Zusammenarbeit zwischen den Mitarbeiter*innen des Familienzentrums und den zuständigen Sachbearbeiter*innen im Sozialreferat/Stadtjugendamt bereits einige weitere alternative Raumlösungen geprüft werden. Dazu gehörte auch die Möglichkeit einer Unterbringung der Einrichtung in noch nicht vermieteten Räumen des neu entstehenden Einkaufszentrums an der Königswieser Straße.

Hierzu teilte der Einrichtungsleiter Hr. Fellinger der zuständigen Sachbearbeiterin im Stadtjugendamt am 01.10.2024 mit, dass die Entscheidungsträger der Firmengruppe, die das Einkaufszentrum errichtet, eine Anmietung durch das Familienzentrum leider ablehnen.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07187 des Bezirksausschusses des 19. Stadtbezirkes vom 05.11.2024 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an folgendes Gruppenpostfach wenden:
familienbildung.soz@muenchen.de.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Stefan Eckhardt
Stadtdirektor